
病院事業会計補正予算 

全員一致可決  

…売布看護師宿舎廃止に伴い、宿

舎使用料 1,979千円･賃借料(賃借

料)を 12,110 千円減額(収益的収

支)、保証金返戻を一般会計に返

済するため 1千万円増額(資本的

収支)  

 

病院事業会計決算認定 

全員一致認定  

…収益的収入 135億 3,544万

1,243円、支出 129億 4,723万 

1,905円、差し引き 5億 8,820万

9,338円の黒字、純利益は 5億

8,697万 1,428円、5億 8,820万

9,338円の黒字(国・県からの新型

コロナ補助金による)。資本的収

入 14億 4,335万 3,134円、支出

27 億 1,433万 6,470円、差し引き

12 億 7,098万 3,336円の資金不足

が生じたが、損益勘定留保資金な

どで補てん 

 

中央公民館・東公民館・西公民館

の指定管理者の指定 

全員一致可決  

…アクティオ㈱を指定 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  一般会計補正予算 

全員一致可決  

…7億 4,897万 5千円増額し、889

億 1,765万 2千円に。宝塚歌劇市

民貸切公演に生活困窮世帯等を招

待、｢たからっ子給付金事業｣(出

産応援給付金 5万＋子育て応援給

付金 5万円支給の経済的支援と、

相談に切れ目なく応じる伴走型支

援)、産後ケア事業(訪問型･通所

型･宿泊型サービス)委託料拡充、

エネルギー価格高騰対策支援金

(事業者へ LPガス等燃料費等の一

部を給付)、切畑字長尾山｢ティナ

ちゃんの森｣土地寄付＋維持管理

費１億円寄付金を緑化基金に積立 

 

一般職の職員の給与条例の 

一部を改正 

全員一致可決  

…県の最低賃金改定に伴う会計年

度任用職員(日額)の報酬増額＋勤

勉手当基礎額に扶養手当を入れず 

 

執行機関の附属機関設置に 

関する条例の一部改正 

全員一致可決  

…健康づくり推進検討会を審議会

に 

9 月 議 会  主な議案・請願・陳情の審議  ［ 議 会 報 告 ］  

丹波少年自然の家事務組合規約の

変更・解散・解散に伴う財産処分

に関する協議 

全員一致可決  

…令和 6年 3月 31日で解散。丹

波市へ施設譲渡。本市負担額は、

2,750 万円＋退職金 5～600万円

が、個別具体の課題解決は、新会

議体で議論 

 

工事請負契約（土砂災害特別警戒

区域（急傾斜地）対策工事（その

５））の変更 

全員一致可決  

…長尾台小仮設工に交通誘導員･

樹木伐採を追加等、1,902万

4,500 円増額 

 

市立スポーツセンター・ 

市立末広体育館 

賛成多数可決  反維新･大

川･浅谷･桑原･持田･泉･末永 

…2024 年 4月 1 日～2029年 3月

31日スポーツ振興公社を指定。非

公募が争点に 

昨年 10 月に「おーちゃんの市

政リポート」を 2年 8 か月ぶりに

開催することができました。 

その後、国内ではコロナウイル

スは感染力を強め、かつてない高

気温を記録、クマの人里への出没

の多さ。海外ではイスラエルによ

るパレスチナ・ガザ地区への連日

の激しい無差別攻撃。そして能登

半島地震！次から次へと穏やか

に過ごせない日々が続いていま

す。 

小さくとも声は出せ、動くこと

もできる私たち。「甲辰」の年、こ

れまでの努力が飛躍し、さらなる

成長が期待できる年に 

したいものです。 

 

■予算 

 

■病院 

 

■病院 

 

■教育 

 

■都市経営 

■教育 
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■都市経営 

■都市経営 

丹波少年自然の家

の写真。かって自

然学校だった 

■教育 



花屋敷グラウンドの 

指定管理者の指定 

全員一致可決  

…国際ライフパートナー㈱を指定 

 

高司グラウンド・売布北グラウン

ドの指定管理者の指定 

全員一致可決  

…スポーツ振興公社を指定 

 

教育条件整備のための請願 

全員一致趣旨選択  

…「教育課題克服のためには、教

育予算のいっそうの充実と制度や

人的配置の拡充が必要。徐々に改

善されているが、さらなる教育環

境の充実を願う。毎年ほぼ内容が

同じなので趣旨のみ採択 

 

水道事業給水条例の一部を 

改正する条例の制定 

全員一致趣旨選択  反共産 

…上下水道事業審議会答申を受

け、３年間で平均改定率 19％

に。この時期の値上げは宜しくな

いが、次世代にツケを残さないた

めと考え賛成した。但し、一般市

民への対面での説明は３公民館で

計 31名のみ参加なので、下記決

議案提出 

 

水道料金改定について、市民の理

解を深めるためにさらなる 

説明を求める決議 

全員一致可決  

…文言等調整に丸１日かかり締め

切りギリギリだったが、共産党も

賛成し全会一致！ 

水道事業会計決算認定 

全員一致認定  

…収益的収入 47億 2,357万 5,381

円、支出 51億 70万 5,763円、差

し引き 3億 7,713万 382円の赤

字、4億 6,686万 471円の純損

失。資本的収入 14億 8,869万

8,530円、支出 30億 655万 7,618

円、差し引き 15億 3,385万 9,088

円の資金不足を損益勘定留保資金

などで補てん 

 

下水道事業会計決算認定 

全員一致認定  

…収益的収入 43億 4,004万 8,606

円、支出 41億 7,958万 9,082

円、差し引き 1億 6,045万 9,524

円の黒字、純利益 1億 1,982万

8,385円。資本的収入 12億 6,425

万 3,300円、支出 30億 3,143万

7,846円、差し引き 17億 6,718万

4,546円の資金不足は損益勘定留

保資金などで補てん 

 

財産(救急自動車)の取得 

全員一致可決  

…救急自動車 2台 4,598万円を兵

庫トヨタ自動車㈱特販営業所から

西消防署に 

 

市営住宅の指定管理者の指定 

全員一致可決  

…令和 6年 4月 1日～令和 11年 3

月 31日まで日本管財株式会社を

指定 

こどもまんなか応援サポーター宣言 

 公益施設の指定管理者の指定 

全員一致可決  

…国際ライフパートナー㈱を指定 

 

市議の議員報酬・費用弁償等に 

関する条例の一部改正 

全員一致可決  

…議員報酬を任期中 5％自主カッ

ト 

 

2022 年度一般会計 

歳入歳出決算認定 

全員一致認定  

…歳入 914 億 5,400万円余(前年

度比 25 億 2,400万円余の減）、歳

出 899 億 5,400万円余(前年度比

113,300 万円余の減）差引 15億円

余。実質収支額 12億 700 万円余

の剰余、積立金残高(特別会計と

の合算)210億 7,200万円余(前年

度比 45 億 3,700万円余の増)、

経常収支比率 93.7％(前年度より

1.6ポイント悪化)。各特別会計も

全員一致認定 

 

文化施設・宝塚文化創造館 

(宝塚音楽学校旧校舎)の 

指定管理者の指定 

全員一致可決  

…(公財)文化財団を指定 

 

安心を実感できる子育て施策の 

推進を求める決議 

全員一致可決  

…｢こどもまんなか応援サポータ

ー宣言｣をした今、子ども施策を

前に進める決断を促す 

 

 

■決算 

■議会 

 

■水道 

 

■水道 

 

■消防 

 

■水道 

■教育 

 

■教育 

 

■教育 

 

■議会 

■文化 

■議会 

 

■都市経営 

■都市経営 

昨
秋
の
コ
ヤ

ノ
美
術
館
ツ
ア

ー
に
て
。
紅
葉
が

素
晴
ら
し
い 

宝塚市は昨年８月、こども家庭庁が推進する

「こどもまんなか」の趣旨に賛同し、「こどもま

んなか応援サポーター」として、更なる子どもに

やさしいまちの実現に向けた取組を進めることを宣言しました。 

 

【２】 



 

市民と日常的に接する各部署での予防、対処の策やマニュアルはあるのか 

職員が市民にハラスメント行為は行わない＋おもてなしの心の｢接遇マニュアル｣がある 

過去に事例はないか 

職員から市民へのハラスメントは無いが、 

対応時に言葉遣いや態度に対する苦情には信頼を得るよう努力する 

委託先、指定管理者への徹底はどうなっているのか 

委託契約書約款にて必要な措置の請求について定める。指定管理者には 

評価基準に接遇の適切さを設定、苦情への対処も含め市へ報告するよう求めている 

 

◆教育施設で発生した事案に

対し、市教委及び指定管理者

は早急に対応しました (教育

長と部長による心からの謝罪

と、文書による未然防止策・生

じた後の対応を提示)。 

市長部局でも対策を求めま

したが、接遇レベルの対処し

か想定しておらず、明らかな

嫌がらせ等人格や尊厳の侵害

に関するものが無く、終始か

み合わない質疑になりました。 

◆ハラスメント行為は意識下

に力関係や差別意識が潜んで

います。学校での教員と生徒、

病院での医師と患者、生活援

護課でのケースワーカーと保

護受給者、市税収納課職員と

税滞納者。また委託先や指定

管理者であれば上下水道局お

客様センター、市営住宅、スポ

ーツセンター、国際文化セン

ターなどは特に注意を払わな

ければなりません。 

◆市には「ハラスメントの防

止に関する要綱」「パワー・ハ

ラスメントをなくすために職

員が認識すべき事項について

の指針」がありますが、職員間

のセクハラ・パワハラ等にし

か言及していません。ぜひと

も市教委文書を市の各課で共

有して欲しいものです。 

 

 

学校給食、保育所給食の放射能測定休止の理由及び再開を 

2012 年 4 月からの測定＆結果公表を 21 年 8 月から 22 年 12 月の新庁舎 

建設工事で中断、24 年度中再開に向け機器の点検整備を行う 

PFAS（有機フッ素化合物）による水道水汚染の不安にどう対処するのか。 

市民の｢安全安心｣の期待に応えるためには 

2024 年 4 月からホームページに特設ページ開設。地下水での数値低減対策は取水減量、 

別系統の浄水との混合を行う。今後は混合のための送水管を整備する 

 

◆23 年 8 月東京電力福島第一

原子力発電所の建屋内の水を、

ALPS（多核種除去装置）で処理

し、そのトリチウム汚染水を

強行に海洋投棄しました。今

月も 4 回目の放出が終了。そ

れを受けての、今回の質問で

す。 

◆年間 22兆ベクレルを数十年

投棄するトリチウム汚染水は、

薄められても長期間摂取すれ

ば体内蓄積し、また食物連鎖

で海洋環境は確実に放射能汚

染されます。また、ALPS 処理

水の 7 割に基準値以上の放射

性物質が残留していることを

メディアにすっぱ抜かれた東

電は、二次処理すると明言。し

かし結果は不明。しかも、処理

すればするほど放射性汚泥が

発生します。 

処理方法は、①地層注入、②

水蒸気放出、③水素放出、④地

下埋設、⑤海洋放出の 5 案の

うち、最も安価な⑤を採用。で

も最終的に費用が膨れ上がり、

さらには中国・韓国・南太平洋

1.  市民へのハラスメント行為を許さないためには                

一般質問  

2.  市民の「安心安全」の期待に応えるためには                
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諸国などとの関係悪化や不買

運動などの大損失を招きまし

た。そして何より、国民との約

束を反古に！漁業者団体と交

わした文書には「関係者の理

解なしに如何なる放出も行わ

ない」とあるのに裏切り―漁

民だけでなく農業者・観光業・

消費者からも反対の声が上が

り、また県内 60 議会中 47 議

会から意見書が提出されまし

た。 

◆東電福島第一原発事故後、

市は学校と保育所給食の食材

の放射能測定に｢ヨウ化ナト

リウム・タリウムシンチレー

ション検出器｣を近隣市より

いち早く導入しました。《ヨウ

素 131,セシウム 134,セシウム

137 の放射性核種を検出。最速

計測時間 17 分》 

◆政府は、失った国民の信頼

の重さを知るべき。フクシマ

の被災者は 13年積み上げた復

興を一からやり直さなければ

ならなくなったことを忘れな

いでしょう。先ずは汚染水投

棄の中止を求めます。そして

専門家たちの提案①地下水等

流入を防ぎ汚染水発生ゼロに、

②汚染水は固化埋設に。宝塚

市は検査で数値変化がないか、

見守っていただきたい 

◆京大の環境衛生学名誉教授

の協力で 7～8月に行った明石

市民 9 人、尼崎市民 10 人の血

液検査で、うち 5 人から、日本

より厳しいが健康被害のリス

クが高まるとされる米国の基

準値以上の血中濃度値が出ま

した。PFAS（有機フッ化化合物）

は撥水撥油剤で、一部は分解

されにくく人体に蓄積され

（生物学的半減期は PFOA3.8

年、PFOS5.4 年）、そのため高

い血中濃度程、様々な健康リ

スクが上がります。米国 2012

年健康調査で妊娠高血圧・ガ

ン・甲状腺疾患、潰瘍性大腸炎、

高コレステロール血症との関

連が確認。また、北海道大学の

調査では妊娠中の母親を通じ

ての子どもへの影響が指摘さ

れました 

◆近年では、2016 年沖縄県米

軍基地由来と考えられる高濃

度 PFASが水道水から検出され

たことに端を発し、大阪府の

ダイキン工業工場周辺の水路

や井戸から、東京・多摩地区の

河川からも高濃度 PFAS検出は

全国ニュースに。 

◆PFAS は 4,700 種以上に及び

「台所から宇宙まで」と言わ

れるほど広がり、また難分解

性・生物蓄積性があるため「永

遠の化学物質」と称されます。

泡消火設備やフッ素樹脂製造

加工場が近隣になくても、日

用品や化粧品類から曝露する

ことも想定されるので「血中

濃度の調査」が必要です。 

◆民間の地下水利用は、法定

外。市では全て把握できず、相

談があれば、飲用を控えてと

進言します。 

◆ネット上に PFAS特設ページ

があり検査結果を西宮・尼崎・

宝塚市は公表していますが、

今後の取組まで情報開示して

いるのは本市だけ。丁寧で解

りやすく、見つけにくさも質

問後に即改善されました。 

◆1938 年、米国デュポン社の

科学者が開発した PFASは原子

爆弾開発の折、ウランの濃縮

で通常の配管では溶けてしま

う継ぎ目のコーティング剤と

して使用されました。最初は

「軍用」が、「テフロン」とし

て家庭用・産業用に重宝され、

デュポン社は巨額の富を築き

ます。しかし、アメリカ環境保

護庁長官が「PFAS 汚染は国家

的危機」と宣言する程、海外で

はその危険性に対する認識が

広まり、2019 年には『ダーク・

ウォーターズ  巨大企業が恐

れた男』という映画まで！そ

れに比べて日本では殆ど問題

視されていませんが、行政は

市民の「安心安全」に対し、正

しく情報提供し、状況改善す

る義務があるので、可能な限

りの努力を望みます！ 

 

 

 

 

 

 

 

学校給食展にて。給食内容の変遷が一目 武田尾温泉。単純弱放射能温泉で足湯もあり 

【４】 

 

2枚目に 

続く 



 

一般会計補正予算 

全員一致可決  

…933 億 7,862 万 5 千円に。市

立病院･保育所･介護施設等へ

の物価高騰に対する増額対策

支援、市制 70 周年記念市民活

動支援補助金、都計道路荒地

西山線整備に伴う補償、地域

公共交通検証事業など 

 

副市長定数条例の 

一部改正･選任の同意 

賛成多数可決・同意  

 反末永棄浅谷･大川 

…1月から副市長の定数を 1～

2 人に。藤島 昇氏を新任。「2

年前と社会情勢は変化、同規

模市はほぼ 2 人制、市長との 3

人体制でより議論が深まる、

年 350 万円増だが国との連携

が図れる」等理由で賛成討論

した 

 

特別職の給与条例の一部改正 

賛成多数可決  

 反維新･泉･おだ･末永 

…特別職の給与の法律改正に

準じて、期末手当を引き上げ 

 

 

 

一般職の給与条例の一部改正 

全員一致可決  

…人事院勧告で一般職･会計

年度任用職員の給料･報酬･期

末勤勉手当を引上げ、または

支給開始 

 

市議の報酬等に関する 

条例の一部改正 

賛成多数可決  

 反維新･泉･おだ･末永 

…特別職の給与の法律改正に

準じて、市議の期末手当を引

上げ省ける 

 

生活衛生等関係行政の機能強化

のための関係法律の整備に関す

る法律の施行に伴う関係条例の

整理に関する条例制定 

全員一致可決  

…厚労省所管の水道整備・管

理行政を国土交通省に、水質

基準の策定等を環境省に移管 

 

都市公園条例の一部を改正 

全員一致可決  

…末広駐車場を公民館施設

(社会教育課)から都市公園施

設(公園河川課)に。障がい者

区画の予約の検討を要望した 

 

令和 5 年度水道事業 

会計補正予算 

全員一致可決  

…物価高騰の影響を受けた動

力費として新型コロナ感染症

対 応 地 方 創 生 臨 時 交 付 金

3,300 万円を受給 

 

阪神水道企業団規約の変更協議 

全員一致可決  

…4 月 1 日から阪神水道企業

団に明石市が加入 

 

健康保険証の存続を求める請願 

賛成少数不採択  

 反真政･公明･維新･泉･末永 

…誤登録や情報漏えい等、マ

イナ保険証はトラブル続出の

ため、現在の健康保険証の存

続を求め意見書を国に提出要

望。5 年有効な資格確認書発行

の経費と手間が 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）介護ファミリーサポートセンターの今後は 

この１年間の「検討」と「転換」はどうなったか 

現委託事業者の保健福祉サービス公社に事業移行を継続協議中 

提供会員・依頼会員へのお知らせは 

検討中につき行っていない 

   

12 月 議 会  主な議案・請願・陳情の審

議  

［ 議 会 報 告 ］  

■水道 

 

1.    宝塚市における｢ささえ合うまちづくり｣はどうなるのか                

一般質問  

■議会 

■予算 

 

■環境 

■都市経営 

■都市経営 

■都市経営 
左
図
は
、
中
央
公
民
館
隣
接
の

駐
車
場
。
水
色
の
箇
所
は
、
新
た
に

公
園
河
川
課
管
轄
と
な
る
部
分
。 

■議会 

■水道 

■水道 

【５】 

 



◆22 年 12 月にもこの件で質

問しましたが、行財政経営方

針によりこの介護ファミサポ

の事業運営委託(2022 年度決

算で 7,269,783円)が事業検証

の対象となりました。当時も

結論は出ていませんが、方向

は変わらず、事業を転換して

いくということでした。 

◆介護ファミサポとは、「依頼

会員（市内の概ね 65 歳以上の

方または 65歳以下で介護保険

利用者で援助して欲しい方）

と、提供会員（お手伝いをした

い方）が、互いに会員となり助

け合う有償ボランティア組織」

で、コーディネーターがマッ

チング等を行っています。 

 お手伝いの内訳の上位は、

①掃除、②通院外出介助・調理、

③見守り・話相手、23 年は③

が倍増しています。 

 登録は 50･60･70代がほぼ同

率で多いのですが、実活動は

70 代がダントツ！ 

◆介護認定がなくても利用可。

介護保険ではできない (家族

との共用部分の掃除、病院内

の付添や入院中の洗濯・買物、

最も望まれる話相手）活動も。 

◆会員アンケート調査｢なぜ

公社に？｣では「市の事業なの

で安心して取り組める」との

回答が多く、公への信頼は大。

また、公社単独事業になれば

委託費を会員から徴収しなけ

ればならず。値上げで依頼会

員減少に拍車がかかったり、

利用控えに繋がり、ひいては

事業廃止にもなりかねません。 

◆三木市では 8年前から始め、

会員は依頼 320：提供 72 人で

増加傾向です。翻って宝塚は

141：344 人と逆 3 倍、市民力

の強さが誇れます。うち、育児

ファミサポの依頼会員も数名、

また提供会員の 3 割は育児に

登録していて、男性会員もい

ます。提供会員の年齢層を見

ると、60 代以上で 7 割以上、

75 歳以上が最多で介護予防に

一役買っていると言えます。

反面、40 代までが 1 割。少な

いが 20～30 代もいます。市内

居宅介護事業では｢ゼロ｣！提

供会員登録の動機は、｢子育て

がひと段落付き時間ができ

た｣｢退職して久しい｣等が多

く、社会にお世話になったお

返しという意識は次世代育成

につながり「地域力を培う」こ

とに他ならないの 

ではありませんか。 

◆ホームヘルパー 

の報酬削減で人手が減ります。

しかも政府は要介護 1・2 の介

護保険外しで、市町村事業へ

の移行を目論んでいます。こ

んな状況なのに、私たちが住

み慣れた地域で最期を迎える

という、ささやかな願いを阻

む市の考えは許せません！ 

 

（２）市として子ども食堂・地域食堂の意義や位置づけをどう考え、どう支援するのか 

現状と課題は 

市内に 13 カ所あり、食事だけでなく遊びや学習・イベントも提供。 

課題は、要支援家庭に情報が届かない・運営資金不足・スタッフの後継者不足など 

今後の支援の充実をどうするか 

現在上限 3 万円助成、今後学生ボランティア配置の加算支援金も 

◆毎週開催される 

ある子ども食堂は、 

参加者 20～50 人、 

イベント開催時は 

90 人と大規模で、組織も確立

されています。しかしその分、

他団体との折衝や寄付食材の

受取もあり、複数の方での買

い物や仕入れと、レシートを

集めるだけでも大変です。小

規模の団体でも、掛け持ちで

役割があり、こちらも大変で

す。 

全小学校区に子ども食堂が

ある明石市では、レシートは

保管するだけです。「市民との

信頼関係」と、明石市長は言い

切っていました。 

◆公共施設の利用料は助成金

の対象になってはいますが、

開催していただき感謝！とい

う姿勢なら、助成金でなく利

用料減免でしょう。施設の目

的外使用を担当課が手続する

よう要望しました。 

 

 

 

 

 

【６】 

 



 

 

（１）医療的ケア児が安心して学べるために 

学校教育課所属看護師はひとりだった。看護師の配置はどうなっているか 

小学校 2 校・中学校 1 校で学教所属看護師 2 名、特別支援学校所属 5 名を配置 

 

◆2021 年９月 18 日施行の「医

療的ケア児（以下、医ケア児）

及びその家族に対する支援に

関する法律」により、医ケア児

への市の支援は「努力義務」か

ら「責務」に。家族の離職を防

止し、家族の付き添いなしの

医ケア児通学には学校での看

護師配置が欠かせません。 

◆19年調査では医ケア児が 19

名在住と判りました。調査で

見えた母親像は、主介護者の

95％で、53％は就労を望むが

出来ない。24 時間介護で断続

的な睡眠しかとれず健康面が

不安。きょうだいへの今後の

負担を心配していました。 

◆医ケア児に関わる医師には、

指示書を出す主治医・それに

基づいて学校を訪問し、助言

する医療的指導医がいます。

看護師は、市教委・特支校以外

で、保育所の医ケア児（2 名）

に対して 3 名が配置され、地

域児童育成会（1 名）に対し 2

名、子ども発達支援センター

（4 名）に 2 名が勤務。都度主

治医訪問し確認もしています。 

◆今年度から医ケア児を受入

れた保育所では、支援に関す

るガイドラインを作りました

が、市教委は県の指針に準拠

していたので、今年度中に策

定するようです。 

 また、学校園での医療から

在宅中の医療まで多くの関係

者や支援を整理・連携させる

医ケア児支援コーディネータ

ーの配置を 3年かけて検討中、

24 年度配置とのことなので期

待も大きいです。 

◆当市の学校園看護師配置は

充実しています。年 2 回医ケ

ア児研修を行い、部を越えて

情報共有しているようです。

20 年の職員提案で｢市学校園

で働く看護師の応援体制の構

築｣も受賞しているのですが、

看護師組織の統一も考えてい

ます。ぜひ頑張っていただき

たい！ 

 

 

（２） 強度行動障害がある子どもへの支援は 

関係者への研修体制は 

障碍福祉課実施の研修会に教職員も参加した 

 

◆強度行動障害とは自傷・他

害行為が著しい頻度で現れる

状態を指し、療育手帳を持つ

人の概ね１％に見られると言

われています。学校や家庭・外

出先で、大声を上げたり傷を

掻き壊す、パニックになると

他人に頭突きしたり窓に体当

たりするなど、本人や周囲に

大きな影響を及ぼしてしまい

ます。しかし、行動には必ず原

因があり、コミュニケーショ

ンの苦手さから困っているこ

とを上手く伝えられず、行動

で表しているのです。研修に

基づいた適切な支援がないと、

益々行動は激しくなる可能性

があります。 

◆幼少期の対応が不適切だと、

思春期以降の行動が激しくな

る傾向があると判ってきまし

た。なので、支援者が配慮の必

要性や方法を何度も学び実践

することで、予防や改善が出

来て、ご本人の生活の質が上

がるのです。だから、特に専門

性不要の学校介助員の研修に

組み込んで！ 

◆ご本人の行動の激化で、家

族が疲弊し、虐待に繋がると

ご本人の行動がさらに激化す

るという悪循環に陥らないた

めにも、家族支援が重要です。

｢一緒に乗り越える姿勢｣も研

修で学んでいただきたい。 

◆強度行動障害のある人は

｢困った人｣ではなく｢困って

いる人｣だということを 

忘れないでください。 

2.    障がいのある子どもたちの学びの担保及び保護者が

安心して就労できる体制の構築について                

【７】 
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き 

紅 淡 
と 

の 声 
国
連
に
よ

る
と
、
ガ

ザ
地
区
で

亡
く
な
っ

た
子
ど
も
は
１
万
２
千

300
人
以
上
、
２
月
ま
で

の
４
か
月
間
で
、
２
０
２

２
年
ま
で
の
４
年
間
に

世
界
の
紛
争
地
で
亡
く

な
っ
た
子
ど
も
の
数
を

上
回
っ
た
。
国
境
な
き
医

師
団
日
本
の
会
長･

中
嶋

優
子
医
師
は
「
重
傷
の
人

は
ほ
と
ん
ど
女
性
や
子

ど
も
た
ち
」
と
言
う
。
病

気
や
災
害
・
事
故
な
ど
の

不
可
抗
力
で
な
く
、
人
間

に
よ
る
武
力
攻
撃
で
は

止
め
る
こ
と
も
で
き
る
。

地
元
の
自
民
党
議
員
に

電
話
す
る
・
イ
ス
ラ
エ
ル

や
ア
メ
リ
カ
大
使
館
に

電

話･

Ｆ

Ａ

Ｘ･

メ
ー
ル
す

る
な
ど
、
私
た

ち
で
で
き
る

抗
議
方
法
も

あ
る
。
無
力
じ

ゃ
な
い
／
能

登
半
島
地
震

で
の
対
応
の

遅
れ
は
他
人

事
で
は
な
い
。

悲願の EV 設置(駅の構造上 2 機)、駅トイレのユニバーサル化。また、

駅からバス停まで値の屋根設置、歩道のグレーチング改善など。総工費は

10～12 億円で、負担割合は、国 5：県 2.5：市 2.5。 

 全て完成するのは 2033 年と先なので、先ずは無人駅として車椅子での

乗降をどうするか、JR と詰めて欲しいと進言しました。 

（図は「JR 武田尾駅周辺地区バリアフリー基本構想(案)」から引用） 

） 

 

JR武田尾駅にエレベーターが！ 

 

   宝塚市議会 ともに生きる市民の会 

   大島淡紅子 市政報告&交流 

 

2024年 3月 30日（土）  

    10:30～1２:30 

花王園ホール  (阪急山本駅北西出口３分) 

２０２４年度施政方針と代表質問 

報告とみなさんのご意見 

参加費   500円 

軽食とお茶をご用意します 

申し込み不要 当日、ご参加を！ 

問合せ Tel & Fax 

0797-89-4090 大島淡紅子と歩む会 

特
に
水
道
の
遅
れ
が
言

わ
れ
て
い
る
が
、
宝
塚
は

管
路
耐
震
化
が
全
国
平

均
以
下
だ
。「
ト
イ
レ
・
飲

料
に
重
要
な
水
」
現
地
の

支
援
者
は
言
う
／
阪
神

淡
路
大
震
災
か
ら

29

年
。
少
し
拡
が
っ
た
『
女

性
の
視
点
』
。
避
難
所
で

の
性
被
害
防
止
・
着
替
え

ス
ペ
ー
ス
・
防
犯
ブ
ザ
ー

配
布
な
ど
、
運
営
に
も
最

低
３
割
の
運
営
員
を
！

防
災
部
局
に
も
女
性
職

員
を
！(

宝
塚
は
18
％)

／
ヘ
イ
ト
の
デ
マ
に
も

注
意
。
消
防
団
長
で
さ

え
、
外
国
人
窃
盗
団
の
偽

情
報
を
Ｓ
Ｎ
Ｓ
発
信
し

ま
し
た
。
100
年
前
の
大

虐
殺
を
忘
れ
ず
に
！ 

｢飲料水兼用耐震性貯水槽｣見学会 

社民党金沢の仲間も運営する［円光寺子ども

食堂］は被災者向けにも開催します。寄付希望

者は大島 090-7757-3820まで、お電話ください 

 

山本新池公園で長尾地区まち協主

催の｢飲料水兼用耐震性貯水槽｣見学会＆炊

き出しがあった。この貯水槽は、1 万人に

1 日最低限必要な 3L の水を 3 日間供給で

き(総量 100t)、市内には他に７カ所ある。

新鮮な水が入れ替わり溜まっているが、地

震などで近隣に大規模な漏水があれ

ば、緊急遮断弁で自動的にタンクとな

るスグレモノ。存在は知っていたが、

初めて給水口や給水スタンドを見せ

ていただいた。頼もしいが、自宅での

備えも大切だと改めて思い知る。 
給水口はココ！ 

【８】 

 


